

CON ÉNFASIS EN BUEN USO DE LA RED DE URGENCIAS

# SSM dio a conocer Plan de Contingencia por Fiestas Patrias

**Servicio de Salud del Maule.** Dentro de las principales acciones, se encuentran establecer altas hospitalarias, fomentar el uso del Fono Salud Responde 600 360 7777 y educar, en relación al buen uso de dispositivos de emergencia.

**CURICÓ.** Con el inicio de las celebraciones de Fiestas Patrias, las más largas del último tiempo, la probabilidad de accidentes aumenta, ante eso, la directora del Servicio de Salud Maule, Marta Caro, realizó un llamado a utilizar de buena manera los servicios de urgencia y la línea 131 de SAMU.

Al mismo tiempo invitó a la comunidad a donar sangre el viernes 20 de septiembre, cuando la Casa del Donante contará con colecta especial, para así, asegurar el stock necesario para cubrir estas festividades.

“Nuestra red de salud se encuentra 100% operativa y preparada, nos hemos preparado con antelación estableciendo altas hospitalarias, entregando información respecto al buen uso de la red de urgencias, mensajes preventivos y también hemos dispuesto refuerzo de ambulancia avanzada, en base SAMU Talca para los días 17 y 22, que es cuando se espera un mayor desplazamiento de personas”, comentó Marta Caro.

Además, realizó un llamado al autocuidado: “Hacemos el llamado a nuestra comunidad a celebrar y pasarlo bien, sin dejar de lado las medidas preventivas y de autocuidado, siguiendo las recomendaciones entregadas por Carabineros de Chile, Senda y otras instituciones”.

## BUEN USO LÍNEA 131

Sofía Rodríguez, enfermera jefa de la Unidad de Gestión del Cuidado Prehospitalario SAMU Maule, enfatizó en la importancia del buen uso de la línea 131. “Es importante recordar a la comunidad y usuarios, que los equipos SAMU tienen como misión llegar a las emergencias donde hay riesgo vital inmediato, son un recurso escaso y la asignación de este, requiere ser cuidadosa para no mal utilizar estos dispositivos. Por tanto, es clave entender los conceptos de Emergencia y No Emergencia. En ese sentido, emergencia corresponde aquella situación en la que, si no se presta ayuda próxima a una persona, esta puede perder la vida o quedar



Si bien se ha reforzado la red hospitalaria, el llamado es siempre a cuidarse y prevenir los accidentes de todo tipo, en estas celebraciones.

con secuelas; mientras que No es una emergencia aquella situación que puede esperar a ser atendida en un Centro de Salud Familiar u otro centro de atención primaria”.

## ESTABLECIMIENTOS DE URGENCIA

La directora del Servicio de

Salud Maule, Marta Caro, además instó a la comunidad a utilizar de buena manera los establecimientos de salud, para así evitar tiempos innecesarios de espera y atochamiento de los servicios.

“Los Servicios de emergencia realizan un proceso de categorización, nuestros pacien-

tes en urgencias no se atienden por orden de llegada, sino que de acuerdo a la gravedad de su consulta. Pacientes C1 corresponden a todos aquellos que tienen una emergencia vital o gravedad extrema, por tanto, su atención es inmediata. Pacientes C2 son aquellos que tienen una emergencia evidente, severa, quienes recibirán una atención médica pronta. Pacientes C3 son quienes tienen una urgencia sin riesgo vital y serán atendidos después de los pacientes categorizados como C1 y C2. Pacientes C4 son pacientes que requieren atención de menor complejidad, pudiendo ser atendidos en urgencias de Atención Primaria como SAR o SAPU y pacientes C5, son aquellos que no necesitan atención de urgencia y pueden ser atendidos en un Cesfam”.



**6 de Octubre**  
**MARATÓN DEL MAULE**  
**MDM**  
*Entre Montañas y Ríos*  
**42k - 21K - 10K**

Sponsors: Frunar, Curicó, DEPORTES CURICÓ, Romeral, QUITRAL, Electrolit, MallCuricó, celeo, isa, ede, Daem, DAEM, LA PRENSA, etc.

Gentileza / Media partner **LA PRENSA**  
 El Diario de la Región del Maule  
[WWW.MARATONDELMAULE.CL](http://WWW.MARATONDELMAULE.CL)